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Крым –
наш долг

ЦБ бросает якорь
Инфляция в России 
к концу года будет 
около 8 процентов, 
но Центральный банк 
сохраняет цель сократить 
ее до 4 процентов в 
течение двух-трех лет.

С таким заявлением глава 
ЦБ Эльвира Набиуллина 

выступила вчера на инвестици-
онном форуме «Россия зовет!». 
И добавила: «Это достижимо в 
нашей стране». По словам гла-
вы Центробанка, в сегодняшних 
форс-мажорных условиях в 
стране высоки инфляционные 
ожидания, и одна из задача 
Банка России - «заякорить этот 
немонетарный фактор».

Бросить такой якорь главе 
ЦБ удалось уже во время сво-
его выступления. Сдержанная 
на эмоции аудитория - круп-
ный бизнес, инвесторы - раз-
разилась аплодисментами, 
когда Эльвира Набиуллина 
заверила, что ЦБ не намерен 
отказываться от свободы дви-
жения капитала. «Отказ от этого 
достижения отбросит нас на 
много лет назад», - подчеркну-
ла Набиуллина. Ее заявление 
потребовалось после того, как 
в СМИ со ссылкой на неназва-
ные источники начали бродить 
слухи, что подобный сценарий 
обсуждается в случае усиления 
оттока капитала из России.

 Представить, что в стране 
перейдут к фиксированному 
курсу или решат ограничить 
выдачу валюты, практически 
невозможно. Это привело бы с 
учетом масштабов страны к па-
нике не только среди бизнеса, 
но и среди населения, поэтому 
«якорь» Набиуллиной оказался 
своевременным.

Успокоила она и рынки, что 
такие фундаментальные фак-
торы экономики, как россий-
ские долги, корпоративные и 
внешние, находятся сегодня 
на достаточно низком уров-
не. «Ситуация гораздо лучше, 
чем в кризисном 2008 году и 
в странах с формирующимися 
рынками», - заметила Эльвира 
Набиуллина.

Говорила она и о поддержке 
со стороны ЦБ финансовой 
стабильности банковского сек-
тора ликвидностью, валютными 
интервенциями (при необходи-
мости), операциями валютного 
РЕПО сроком на 7-28 дней в 
связи с закрытием внешних 
рынков. Не терять стратеги-
ческой цели, быть последова-
тельными и проявлять гибкость 

- вот принципы, которых будет 
придерживаться ЦБ, заключила 
она.

В доли секунды с момента, 
как прозвучали эти сигналы, 
рубль на Московской бирже 
вырос против доллара и евро на 
14 и 3 копейки соответственно.

Тему роста цен продолжил 
министр экономического раз-
вития Алексей Улюкаев, отме-
тив, что нынешняя накоплен-
ная инфляция (на уровне 8,1 
процента) и рост экономики 
в 0,8 процента - «сочетание 
гремучее и взрывоопасное». 
Тем не менее министр тоже 
связывает причины инфляции 
не с монетарными факторами, 
а со структурными проблемами 
- высокими издержками биз-
неса, как прямыми (транспорт, 
логистика, связь), так и косвен-
ными (налоговое бремя, высо-
кие проценты по кредитам).

Правда, порадовался он, в 
стране удалось «предотвратить 
повышение налогов», но вот 
разговоры о введении специ-
альных сборов для бизнеса на 
муниципальном уровне, по его 
словам, «неправильны». «Вдо-
бавок к экологическим сбо-
рам, сертификатам, высоким 
ставкам кредитов и силовому 
давлению - и вот уже бизнесы 
разваливаются. Они еще боль-
ше увеличат налоговую нагруз-
ку», - предупредил Улюкаев. А 
также обратил внимание, что 
российским заемщикам в усло-
виях закрытия западных рынков 
капитала необходимо будет ре-
финансировать около 150-160 
миллиардов долларов до конца 

2015 года. «Это реальность, с 
которой надо будет считаться 
нашей банковской системе», - 
предупредил министр.

Глава минфина Антон Силуа-
нов на этом фоне с оптимизмом 
сообщил, что власти «не плани-
руют в 2015 году использовать 
средства Резервного фонда, 
хотя оставляют за собой такое 
право, как это было и раньше». 
При этом не преминул отметить 
риски платежного баланса, 
связанные со снижением цен на 
нефть. Если в первой половине 
года цены были на уровне 105-
110 долларов за баррель, то 
сейчас - 91 доллар, напомнил 
министр. Вкупе с геополити-
ческими рисками - минус 4 
процента в платежном балансе 
ВВП.

По словам Силуанова, это 
«очень непростая ситуация», 
но благодаря бюджетному ма-

невру, сдерживанию 
госрасходов баланс 
удается сохранять. 
«Такую политику, 
чтобы «не залезать 
в Резервный фонд», 
надо продолжать и 
дальше», - сказал 
Силуанов. По его 
словам, позитивно, 
что сэкономлен-
ные расходы пере-
направляются на 
инфраструктурные 
проекты на Дальнем 
Востоке, в строи-
тельство аэропор-
тов, портов.

Силуанов также 
проинформировал, 
что при подготов-
ке проекта бюджета 
на 2015-2017 годы 
минфин сумел сэ-
кономить триллион 

рублей. «За счет отказа от по-
вышенной индексации зарплат 
бюджетникам и переноса рас-
ходов на оборонный сектор на 
более поздние сроки», - уточ-
нил глава министерства.

В условиях санкций Силуа-
нов озвучил свой рецепт адап-
тации к ним - три «нельзя». 
Нельзя сейчас наращивать 
расходы, проводить мягкую де-
нежную политику, увеличивать 
внутренний спрос. Но при этом 
надо заниматься структурными 
реформами.

Свой взгляд на них при одо-
брении коллег изложил глава 
Сбербанка Герман Греф. По его 
словам, в нынешней ситуации 
надо радикально повысить 
качество государственного 
управления - сделать его ком-
пактным. В том числе в госу-
дарственных компаниях. «У нас 

немыслимые, гигантские обще-
ственные издержки на единицу 
эффективности», - подчеркнул 
он. Одним из примеров неэф-
фективного госуправления он 
считает качество исполнения 
федеральных целевых про-
грамм (ФЦП). По его словам, за 
пять лет на ФЦП было выделено 
из госбюджета 5 триллионов 
рублей. «И чего мы достиг-
ли?» - риторически спросил 
экс-министр экономического 
развития. По его мнению, ре-
зультатом неэффективного 
госуправления можно считать и 
такую ситуацию, когда «самым 
популярным заявлением в Рос-
сии становится не заявление 
на регистрацию бизнеса, а за-
явление на получение вида на 
жительство в другой стране».

Не смог Греф обойти и про-
блему инфляции. «Ключевые 
факторы находятся вне сферы 
ЦБ. И спорить о ее природе, все 
равно что спорить, какой тип 
аспирина дать тяжелому боль-
ному», - образно заметил Греф. 
Напомнив о замораживании 
тарифов естественных моно-
полий на три года, он вновь не 
то спросил, не то ответил: «Как 
я понимаю, эта политика будет 
изменена».

Рецепт от Грефа - развитие 
конкуренции в экономике. «Ее 
монополизация - главный ис-
точник неснижения цен, с сожа-
лением отметил авторитетный 
экономист. «Доллар, который 
сейчас в России подорожал до 
39,5 рубля, отскочит обратно, 
но цены за ним не отскочат», 
- пояснил он. Греф резко ото-
звался о работе антимоно-
польщиков. «В лучшем случае 
им удастся сдержать цены по 
какой-то группе товаров», - от-
метил Греф.

Антон Силуанов, говоря о 
возможных реформах, в част-
ности, о формировании рынка 
«длинных денег» в экономике, 
сделал ставку на накопитель-
ное страхование. Например, 
страхование жизни. «В России 
такое страхование не развито, 
но минфин готов пойти на нало-
говые послабления, чтобы его 
создать», - пообещал Силуанов. 
Эльвира Набиуллина добавила, 
что ставку делать надо и на 
частные «длинные» деньги. Но 
чтобы такой ресурс появился, 
главное условие - опять же 
снижение инфляции и доверие 
к финансовым институтам.
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1 триллион рублей 
удалось сэкономить 
министерству 
финансов при 
подготовке проекта 
федерального 
бюджета на 2015-
2017 годы

Из зала к спикерам было 
много вопросов. Но самый 
последний особенно тронул 
участников дискуссии. «Как 
вы оцениваете изменение 
кредитной политики в новых 
условиях», - спросили потен-
циальные заемщики. «Деньги 
стали дороже», - сказал Гер-
ман Греф.

«Будут еще дороже», - 
признал глава ВТБ Андрей 
Костин. И предупредил, что 
в условиях волатильности и 
дедолларизации российско-
го финансового сектора, к 
примеру, его банк кредитов 
в долларах и иностранной 
валюте без нужды уже не 
выдает.

По его мнению, дедолла-
ризация внутри российского 
финансового сектора соз-
даст большую стабильность 
на будущее.

Кстати, по состоянию на 
1 сентября 2014 года сово-
купный объем Резервного 
фонда составил почти 3,4 
триллиона.

Иностранных 
инвесторов ждут
в России

Зарубежные предприни-
матели и инвесторы смогут 
получить российское граж-
данство в упрощенном по-
рядке. Об этом говорится 
в постановлении, которое 
накануне подписал Дмитрий 
Медведев.

В документе есть пере-
чень видов экономической 
деятельности, на которые не 
распространяется упрощен-
ный режим.

В частности, он не кос-
нется предпринимателей и 
инвесторов, занимающихся 
оптовой и розничной тор-
говлей. Виды деятельности, 
связанные с ремонтом авто-
транспортных средств и мо-
тоциклов, работой гостиниц и 
предприятий общественного 
питания, операциями с не-
движимым имуществом, тру-
доустройством и подбором 
персонала, а также деятель-
ность в области рекламы, 
права и бухгалтерского учета.

Татьяна Зыкова, 
«Российская газета»

На заседании 
правительства премьер-
министр обозначил 
наличие серьезной 
диспропорции в 
форматах розничной 
торговли. По его данным, 
количество сетевых 
ретейлеров уже вплотную 
приблизилось к четверти 
от общего объема 
розничной торговли, 
тогда как доля розничных 
рынков, ярмарок 
неуклонно снижается. 
«Дистанционные 
продажи составляют 
не более 2,5 процента 
общего товарооборота. 
Поэтому необходимо 
сбалансировать все эти 
форматы, тогда и качество 
конкуренции, услуг 
должно улучшиться», - 
убежден премьер.

Ответы на этот вопрос отча-
сти содержатся в страте-

гии о развитии торговли в России. 
По словам главы минпромторга 
Дениса Мантурова, ее проект в 
целом одобрен, остаеться лишь 
учесть некоторые предложения, 
поступившие от ведомств. До-
кумент, по всей видимости, будет 
принят до конца года. Как рас-
сказал министр, разработчики 

стратегии стремились опреде-
лить пути развития для малой 
торговли. «Так, мы вводим новые 
параметры, связанные с мобиль-
ной торговлей, что даст дополни-
тельный эффект по другим отрас-
лям экономики. В первую очередь 
это касается дополнительных 
потребностей по коммерческому 
транспорту», - пояснил Мантуров.

Правительство также наме-
рено рассмотреть возможность 
использования логистической 
сети и отделений «Почты России» 
для развития торговли и стиму-
лирования конкуренции в торго-
вой сфере. Глава минкомсвязи 
Николай Никифоров предложил 
поручить ведомству разработку 
соответствующей программы.

 По его мнению, это поможет 
развитию многоформатной тор-
говли и конкуренции. «Идет без-
умный рост дистанционной тор-
говли, есть целый ряд регионов 
России, где через почту покупают 
и телевизоры, и холодильники, и 
запчасти для снегоходов, потому 
что нет других способов достав-
ки товаров», - сказал министр. 
И добавил, что минкомсвязь и 
минпромторг могли бы совместно 
заниматься подготовкой подоб-
ной программы. «Считаем, что это 
пойдет на пользу и конкуренции, 
и населению», - резюмировал 
Никифоров. Дмитрий Медведев, в 
свою очередь, пообещал рассмо-
треть и учесть это предложение.

После заседания Денис Манту-
ров рассказал журналистам, что 
минпромторг готов рассмотреть 

инициативу Федеральной анти-
монопольной службы о возвра-
щении алкоголя в малую розницу. 
Такое предложение поступило от 
главы ведомства Игоря Артемье-
ва и будет обсуждаться с экс-
пертным и предпринимательским 
сообществом. Мантуров не ис-
ключил, что эта идея может быть 
отражена в Стратегии развития 
торговли, однако для этого ФАС 
необходимо сформулировать 
свои предложения в официаль-
ном виде. Если же они поступят, 
то минпромторг рассмотрит их в 
кратчайшие сроки.

По словам Дениса Мантурова, 
вводить какие-либо продуктовые 
карточки правительство не на-
мерено

Сам Артемьев в ходе засе-
дания предложил определить 
минимальный набор продукции 
для обеспечения рентабельности 
малых форм торговли, который 
правительство должно учитывать 
при регулировании ассортимента 
розничной торговли. Глава ФАС 
напомнил, что ранее был введен 
запрет на реализацию алкоголя, 
пива и табака в малых формах 
торговли, например, в ларьках. 
«Несколько сотен тысяч малых 
предприятий ушли из торговли 
именно из-за этого фактора», 
- отметил Артемьев и назвал 
«бюджетообразующими» эти ка-
тегории товаров для малых пред-
приятий, особенно в сельской 
местности.

Мантуров также рассказал, 
что субъектам будет разрешено 

сдвигать срок перевода сель-
скохозяйственных рынков в ка-
питальные строения до 1 января 
2020 года. Уже подготовлены 
соответствующие изменения в 
федеральный закон о розничных 
рынках. Кроме того, разработан 
законопроект, который предус-
матривает выделение мобильной 
торговли в отдельную категорию 
с утверждением правительством 
упрощенного порядка ее регули-
рования.

А вот вводить какие-либо про-
дуктове карточки правительство 
точно не намерено. Таким обра-
зом, Мантуров прокомментиро-
вал сообщения некоторых СМИ 
о том, что кабмин собирается 
прибегнуть к знакомым по со-
ветским временам талонам на 
продовольствие. «Речь шла не 
о продуктовых карточках или 
талонах на продовольствие, а о 
социальных картах, которые вы-
даются определенным слоям на-
селения, например, пенсионерам 
или школьникам», - уточнил он. По 
мнению министра, имеет смысл 
списывать с их соцкарт деньги за 
оплату, к примеру, питания. «Мы 
говорим об улучшении качества 
питания определенных слоев 
населения, которые сегодня, к 
сожалению, не имеют возмож-
ности купить свежие фрукты или 
охлажденное мясо, поэтому мы 
как раз за то, чтобы люди имели 
такую возможность», - подчер-
кнул Мантуров.

Виталий Петров, 
«Российская газета»

ЦБ бросает
якорь

Сетевой гнет
Члены кабмина высказались против засилья ритейлеров

Правительство РФ окончательно 
отменило перевод стрелок
Мы будем жить теперь по-старому?
Немалый переполох в 
нашем гражданском 
обществе вызвало 
постановление 
федерального 
правительства об отмене 
перевода стрелок.

Неожиданная новость ста-
ла из разряда де жа вю. 

Целых три года в парламенте 
и правительстве шли жаркие 
дискуссии на тему — по како-
му времени жить России? По 
летнему ( как сейчас, на кото-
рое мы перешли в 2011г) или 
по старому зимнему, которое 
считается природным, ближе к 
астрономическому и «удлиня-
ет» для большинства субъектов 
Федерации световой день.

Правительство, с упорством, 
достойным лучшего примене-
ния, утверждало, что вопрос, 
мол, выеденного яйца не стоит, 
зачем нам торопиться и двигать 
туда-сюда часовые стрелки. Но 
и сторонники «зимнего време-
ни», по которому страна жила 
в годы советской власти, раз 
за разом будировали вопрос 
на всех уровнях. Дескать, «до-
рогие россияне» стали чаще 
болеть, здоровье их ухудшает-
ся, а все из-за упрямства пра-

вительства, которое не желает 
вернуть стране старое доброе 
зимнее время. Справедливости 
ради нужно сказать, что по со-
цопросам летнее время в 2011г. 
поддерживало 73% респонден-
тов, а в 2013г. - только 32%.

Понимая, что правительство 
не поступится своими принци-
пами и не станет издавать со-
ответствующее постановление, 
инициативу в свои руки взяла 
Государственная Дума. Чтобы 
передвинуть стрелки на час 
назад (Гринвичский меридиан 
плюс 3 часа) нижняя палата 
парламента приняла целый 
закон. Его утвердила верхняя 
палата парламента - Совет 
Федерации. А 21 июля 2014г 
долгожданный документ под-
писал президент России Вла-
димир Путин.

В общем, чтобы подготовить 
почву для заурядного, в общем-
то, дела, потребовались усилия 
депутатских комиссий, комите-
тов, медицинские заключения 
специалистов. Зато мы уже 
точно знали, что в ночь на 26 
октября 2014г в 2.00. стрелку 
необходимо перевести на час 
назад, и мы, таким образом, 
сэкономим себе час драгоцен-
ного сна. А в стране, от Москвы 
до самых до окраин, устана-

вится 11 часовых зон вместо 
ныне действующих 9. В Крыму и 
Севастополе будет московское 
время, а 11-я зона (Москва 
плюс 9 часов) это Камчатка и 
Чукотский автономный округ.

И вот, опять 25, то самое де 
жа вю, непонятное, на первый 
взгляд, сообщение из Белого 
дома, об отмене постановления 
о переводе стрелок... Полу-
чалась какая то сказка о по-
терянном времени — зимнем, 
когда нам можно будет урвать 
лишний часок .

На самом деле, все остается 
в силе: и закон, подписан-
ный президентом, и перевод 
стрелок в ночь на 26 октября. 
Просто Кабмин своим послед-
ним постановлением отменил 
собственное постановление 
от 2011г. и вернул нам зимнее 
время.

Правда, спустя три года и 
уже после того, как президент 
страны подписал закон.

Умеем мы создавать трудно-
сти, чтобы потом их героически 
преодолевать.

Владимир Быков

Окончание. Начало на стр. 1



Таким образом, обжалова-
нию подлежат акты налого-

вых органов как ненормативного, 
так и нормативного характера.

Говоря о процедуре обжало-
вания, нужно также отметить, 
что до недавнего времени Закон 
N129-ФЗ не регулировал порядок, 
сроки и процедуру рассмотрения 
жалоб заинтересованных лиц на 
решения о государственной реги-
страции и решения об отказе в та-
ковой. В пункте 5 статьи 23 Закона 
N129-ФЗ лишь говорилось о том, 
что решение об отказе в государ-

ственной регистрации может быть 
обжаловано в судебном порядке.

Кроме того  соответствующие 
жалобы вышестоящие органы 
рассматривали в порядке и в сро-
ки, предусмотренные Законом от 
2 мая 2006 г. N59-ФЗ «О порядке 
рассмотрения обращений граж-
дан Российской Федерации».

Необходимо отметить, что об-
жалование, в том числе решений 
об отказе в государственной реги-
страции, осуществляется соглас-
но положениям гл. V Регламента 
оказания услуг по государствен-

ной регистрации юридических 
лиц и ИП (утв. Приказом Минфина 
России от 22 июня 2012 г. N 87н). 
и в порядке, установленным ст. 
ст. 11.1 и 11.2 Закона от 27 июля 
2010 г. N210-ФЗ «Об организации 
предоставления государственных 
и муниципальных услуг». 

Правила подачи и рассмотре-
ния жалоб на решения и действия 
(бездействие) должностных лиц 
утверждены Постановлением 
Правительства РФ от 16 августа 
2012г. N840.

В настоящее время принят  За-
кон от 21 июля 2014 г. N241-ФЗ, 
который вступил в силу 21 августа 
2014г. Положениями главы VIII.1 
указанного закона устанавливает-
ся порядок обжалования решений 
о госрегистрации или об отказе в 
таковой.

Важно отметить, что данным 
Законом устанавливается обяза-
тельная досудебная процедура 
рассмотрения жалобы об отказе 
в госрегистрации (статья 25.2 За-

кона). Согласно новому порядку 
первоначально жалобу следует 
подать в вышестоящий регистри-
рующий орган или в федеральный 
орган через регистрирующий 
орган, решение которого обжа-
луется. 

Подать ее можно в течение 
трех  месяцев со дня, когда лицо 
узнало или должно было узнать о 
нарушении своих прав, то есть с 
момента получения решения об 
отказе в госрегистрации (статья 
25.3 Закона).

Хотелось обратить внимание 
на ошибки допускаемые налого-
плательщиками при подаче жалоб 
(обращений) которые могут при-
вести к оставлению жалобы без 
рассмотрения, и как следствие не 
разрешению спорной ситуации.

К таковым относятся требо-
вания установленные статьей  
25.5 Закона от 21 июля 2014 г. 
N241-ФЗ 

 В противном случае несо-
блюдение указанных требований 

может привести к невозможности 
реализации налогоплательщи-
ками в полном объеме права на 
обжалование актов налоговых 
органов ненормативного харак-
тера, действий или бездействий 
их должностных лиц.

В заключении хотелось от-
метить, что должностные лица 
Федеральной налоговой службы 
(структурных подразделений 
- инспекций) готовы к конструк-
тивному сотрудничеству в рамках  
правового поля, и всячески будут 
способствовать разрешению 
спорных,  тем более, что уста-
новленный нормами Законода-
тельства РФ досудебный порядок 
предусматривает возможность 
урегулирования спорных вопро-
сов непосредственно между на-
логоплательщиком и налоговым 
органом без обращения в суд и в 
более короткие сроки.

Инспекция ФНС России 
по Верх-Исетскому р-ну 

г. Екатеринбурга

Ранее в соответствии с положениями раздела VII 
Налогового кодекса РФ (далее НК РФ) «Обжалование 
актов налоговых органов и действий или бездействия 
их должностных лиц» были введены нормы, согласно 
которым каждому лицу предоставлено право 
обжаловать акты налоговых органов ненормативного 
характера, действия или бездействие их должностных 
лиц, если, по мнению этого лица, такие акты, действия 
или бездействие нарушают его права.
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Налоговая информирует

Межрайонная 
ИФНС России № 25 
по Свердловской 
области сообщает, что 
30.09.2014г. с 09.00 
до 13.00 проводится 
«горячая линия» по 
телефонам (343)256-95-
67, (34350)5-72-64 по 
вопросам исчисления 
имущественных налогов.

Налоговая служба  проводит 
Дни открытых дверей для 

налогоплательщиков – физических 
лиц! Они пройдут 27 сентября  и 25 
октября  2014 года во всех терри-
ториальных налоговых инспекциях 
России.

27 сентября с 0900 до 1800

25 октября с 0900 до 1800

В рамках мероприятия все 
желающие смогут больше узнать 
о порядке исчисления и уплаты 
налога на имущество физических 
лиц, земельного и транспортного 
налогов.

Специалисты налоговой служ-
бы подробно расскажут  о том,  
кто должен уплачивать имуще-
ственные налоги, в какие сроки, 
какие ставки и льготы применя-
ются  в конкретном муниципаль-
ном образовании, а также ответят 
на другие  вопросы граждан по 
теме налогообложения.

Все желающие смогут прямо 
на месте подать заявление в на-
логовую инспекцию  при обнару-

жении некорректных сведений в 
уведомлении.    

Сориентироваться в выборе 
услуг и мероприятий  налогопла-
тельщикам помогут сотрудники 
налоговых органов. Они прово-
дят посетителей в специально 
оборудованную зону ожидания, 
помогут получить доступ к Ин-
тернет-сайту ФНС России для 
обращения к онлайн-сервисам 
Службы.

Специально для налогопла-
тельщиков сотрудники налоговой 
службы  проведут  лекции  и семи-
нары по вопросам имуществен-
ных налогов  и онлайн-сервисам 
ФНС России.

Межрайонная ИФНС России № 25 по 
Свердловской области

Инспекция Федеральной 
налоговой службы по 
Верх-Исетскому району 
города Екатеринбурга 
напоминает, что с 1 
ноября истекает срок 
уплаты имущественных 
налогов и приглашает 
жителей района на Дни 
открытых дверей для 
налогоплательщиков- 
физических лиц .  
Ждем Вас по адресу 
Екатеринбург, ул. 
Хомякова, 4:
27 сентября с 900 до 1800

25 октября с 900 до 1800

В рамках Дней открытых две-
рей все желающие смогут 

узнать о порядке исчисления 

и уплаты налога на имущество 
физических лиц, земельного и 
транспортного налога.

Специалисты налоговой служ-
бы подробно расскажут о том, кто 
должен уплачивать имуществен-
ные налоги, в какие сроки, какие 
ставки и льготы применяются, а 
так же ответят на другие вопросы 
по теме налогообложения.

Каждый посетитель сможет 
узнать о наличии либо отсутствии 
у него задолженности по налогу 
на имущество физических лиц, зе-
мельного и транспортного налог.

Кроме того, каждый посетитель 
независимо от места жительства 
сможет подключиться к серви-
су «Личный кабинет налогопла-
тельщика для физических лиц», 
который предоставляет возмож-
ность получать в отношении себя 
актуальную информацию об объ-

ектах имущества, по которым 
начисляются налоги, о наличии 
переплат и задолженностей по 
налогам, о суммах начисленных и 
уплаченных налоговых платежей и 
т.д.; получать и распечатывать на-
логовые уведомления и квитанции 
на уплату налогов.

В рамках проведения Дней 
открытых дверей сотрудники на-
логовых органов помогут налого-
плательщикам сориентироваться 
в выборе услуг и мероприятий. 
Они проводят посетителей в спе-
циально оборудованную зону ожи-
дания, помогут воспользоваться 
компьютерами с программным 
обеспечением и  получить доступ 
к Интернет-сайту ФНС России для 
обращения к электронным серви-
сам Службы.

Инспекция Федеральной налоговой 
службы по Верх-Исетскому району 

города Екатеринбурга

Прокуратурой 
Ленинского района 
г. Екатеринбурга 
проведена проверка 
соблюдения режима 
особо охраняемой 
территории в городском 
парке «Парк по улице 
Чкалова».

  Решением Екатеринбург-
ской городской Думы от 

28.05.2013 N 24/76 городскому 
парку «Парк по улице Чкалова» 
(расположенному по адресу: 
город Екатеринбург, Ленинский 
район, в границах улиц Начдива 
Онуфриева - Громова - Академи-
ка Бардина - Чкалова) присвоен 
статус особо охраняемой при-
родной территории.

Установлено, что на входе 
в парк со стороны ул. Громова 
(напротив дома № 145) отсут-
ствует физическое пре-
пятствие для въезда 
транспортных средств в 
виде цепочки или шлаг-
баума, что позволило 
транспортным сред-
ствам систематически 
беспрепятственно про-
езжать на территорию 
ООПТ «Парк по улице 
Чкалова». 

Таким образом, Ад-
министрацией МО «го-
род Екатеринбург» не 
был обеспечен режим 
особой охраны терри-
тории парка, что яви-
лось нарушением Фе-

дерального закона от 10.01.2002 
№ 7-ФЗ «Об охране окружающей 
среды», Федерального закона от 
14.03.1995 N 33-ФЗ «Об особо 
охраняемых природных терри-
ториях».

По данному факту прокурату-
рой района к Администрации МО 
«город Екатеринбург» предъяв-
лено исковое заявление  с требо-
ванием возложить на ответчика 
обязанность  по восстановлению 
режима охраны и использования 
особо охраняемой территории в 
городском парке «Парк по улице 
Чкалова».

Требования прокуратуры в 
ходе производства по иску ис-
полнены добровольно, в связи 
с чем производство по граждан-
скому делу было прекращено.

Прокурор Ленинского района 
г. Екатеринбурга старший советник 

юстиции А.В. Гоголевский

Налоговики проводят
День открытых дверей

Горячая линия

Обзор изменений в законодательстве по вопросам 
обжалования актов налоговых органов ненормативного 
характера, действий или бездействий должностных лиц

Прокуратурой 
восстановлен режим 
особой охраны 
территории парка

В помощь налогоплательщику
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Как отнимали льготу
Объем социальных гарантий 
стремительно уменьшается у 
любой категории льготников. 
Это хорошо видно на примере 
когда-то бесплатного проезда 
ветеранов на общественном 
транспорте. 

Спасаясь от социальной 
катастрофы

Для начала немного истории. В ус-
ловиях крушения социалистической 
экономики России в стране возникла 
гиперинфляция. Чтобы не допустить 
возникновения социальной катастро-
фы, государство решается на беспре-
цедентные шаги по предоставлению 
отдельным категориям населения 
экономических преференций. Льгота, 
с одной стороны, позволяла гражданам 
не платить за оказываемые им услуги, 
с другой стороны, делала убыточными 
целые отрасли экономики, в частности, 
муниципальный транспорт. Но России 
досталась в наследство от СССР разви-
тая система общественного транспор-
та, с хорошим запасом прочности, что 
позволяло транспортникам выживать, 
несмотря на убытки. 

Чтобы вывести граждан в искус-
ственную экономическую тень, были 
приняты соответствующие норма-
тивно-правовые акты. В частности, 
введено звание «Ветеран труда» на 
основании нового Федерального за-
кона от 12 января 1995 года N 5-ФЗ «О 
ветеранах». Закон этот стал наследни-
ком социалистической действитель-
ности, в которой проводилась титани-
ческая работа  по привитию гражданам 
уважения к добросовестному труду 
на благо Родины. В СССР это звание 
тоже присваивали, но только тем, кто 
проработал на предприятии 10 и более 
лет. Проработавшие 25 и  более лет 
удостаивались звания заслуженного 
или почетного ветерана труда. 

Основанием для получения льгот, 
предусмотренных для ветеранов труда, 
являлось присвоение звания и получе-
ние соответствующего удостоверения. 
Льготы перечисляла ст. 22 указанного 
Закона. По проезду льгота выглядела 
так: бесплатный проезд  городским 
транспортом  (за исключением 
такси).

Из-за того, что никто никому ничего 
не платил, ветераны пользовались 
льготами в любом месте постоянного 
или временного проживания и быстро 
привыкли к хорошему. Но в после-
дующие годы транспортный вопрос 
превратился в серьёзную проблему и 
стал требовать невероятных усилий для 
поддержания общественного транс-
порта в работоспособном состоянии. 
Эта и другие льготы, в частности, по 
ЖКХ, стали тормозом развития страны. 
Было принято политическое решение 
их монетизировать. Когда подсчитали 
примерный объём необходимых для 
этого средств, то схватились за голо-
ву - таких денег у государства просто 
не было. 

Тогда на «расстрельную» долж-
ность поставили Михаила Зурабова, 
дав ему карт-бланш на проведение 
непопулярной реформы. Был принят 
печально известный Федеральный за-
кон от 22 августа 2004 года № 122-ФЗ 
– «Закон о монетизации льгот». Всё 

в документе было предус-
мотрено для того, чтобы у 
государства хватило денег 
на выплаты по монетизации. 
Поэтому от многих льгот 
остались только названия. 
Кроме этого, полномочия 
по определению  размера 
льгот полностью передали 
на региональный уровень. 
А региональные власти, 
определяя денежный раз-
мер льгот ветеранам труда, 
исходили из разных и часто 
очень скромных возмож-
ностей областных бюдже-
тов. Средства-то требова-
лись немаленькие. Даже в 
урезанном виде в Сверд-
ловской области льготный 
проезд в 2010 и 2011 годах 
обходился в такие суммы: 
в городском пассажирском 
транспорте и автомобиль-
ном транспорте общего 
пользования пригородных 
маршрутов выплаты ветера-
нам труда и приравненным к ним лицам 
составляли 1,46 миллиарда рублей. 
Это против 0,76 миллиарда рублей на 
эти цели в 2008 году.  

Панацея виделась
в льготном проездном

Во всех регионах РФ натуральные 
транспортные льготы ветеранам тру-
да в 2013-2014 годах вошли в еже-
месячную денежную выплату, которая 
составляет сегодня в разных регионах 
России от 150 до 290 рублей. Напри-
мер, в Санкт-Петербурге в 2013 году  
-  630 рублей 85 копеек. По идее, эту вы-
плату должны ежегодно индексировать 
хотя бы на уровень инфляции, но это 
не происходит нигде, за исключением 
Москвы. Это несмотря на то, что гаран-
тии справедливой замены натуральных 
льгот денежными компенсациями уста-
новлены Федеральным законом от 22 
августа 2004 года № 122-ФЗ. В статье 
153 указанного закона сказано, что при 
переходе к новой системе социаль-
ной защиты и замене натуральных 
льгот денежными компенсациями 
субъекты ðоссийской Федерации 
должны вводить эффективные 
правовые механизмы, обеспечива-
ющие сохранение и возможное по-
вышение ранее достигнутого уровня 
социальной защиты граждан… В 
случае изменения порядка реали-
зации льгот и выплат, предостав-
лявшихся отдельным категориям 
граждан в натуральной форме, со-
вокупный объем финансирования 
соответствующих  льгот и выплат не 
может быть уменьшен, а условия их 
предоставления ухудшены. 

В 2008 году правительство Свердлов-
ской области вынесло постановление  
№ 1428-ПП, установив размер еже-
месячного пособия на проезд в сумме 
275 рублей. Главам муниципальных 
образований было рекомендовано 
принять нормативные правовые акты 
по продаже проездных билетов на 
льготных условиях.

Екатеринбургская городская дума 
27 января 2009 года решением № 1/71 
утвердила Положение «О льготном 
проездном билете и льготном разо-
вом абонементе на десять поездок в 

городском  общественном транспорте 
на территории муниципального об-
разования «город Екатеринбург» для 
льготных категорий граждан». Глава 
Екатеринбурга принял постановление 
№ 156 «О введении на территории 
муниципального образования «город 
Екатеринбург» льготного проездного 
билета и льготного разового абонемен-
та на десять поездок в городском об-
щественном транспорте на территории 
муниципального образования «город 
Екатеринбург» для льготных категорий 
граждан и установлении их стоимости». 
Эти документы отменили с 1 февраля 
2009 года для ветеранов, инвалидов 
областного центра бесплатный проезд 
в городском общественном транспор-
те и ввели иные меры их социальной 
поддержки - льготный проездной би-
лет  и льготный разовый абонемент. 
Месячный льготный проездной билет 
для проезда на автобусе и в метропо-
литене стоил 385 рублей; для проезда 
на трамвае и троллейбусе - 325 рублей; 
для проезда на двух видах транспорта 
(трамвай и троллейбус) - 575 рублей; 
льготный разовый абонемент на де-
сять поездок в трамвае и троллейбусе 
обходился в 80 рублей; в автобусе и 
метрополитене – в 90 рублей. 

Ветераны труда Владимир Яковле-
вич Капустин и Анна Ильинична Семе-
нова 27 января 2009 года обратились в 
Уставный суд Свердловской области с 
совместной жалобой на фактическую 
ликвидацию льгот ветеранов на про-
езд. Уставный суд признал действия 
власти правомерными. В результате 
состоялся знаменитый митинг пенси-
онеров, дело дошло до перекрытия 
дорог, а вызванный властями ОМОН, к 
его чести, отказался применять силу в 
отношении стариков. 

Подайте нищему 
миллиардеру!

Власти Екатеринбурга и Свердлов-
ской области, напуганные размахом 
и последствиями монетизационного 
бунта, пошли на попятную, введя со-
циальную карту и договорившись, 
что город будет возить льготников по 
«Е-карте», а выпадающие доходы ему 
компенсирует область. Но область 
с 2011 года прекратила выплаты во-

обще, а город переложил расходы 
на обычных граждан, сделав проезд 
в общественном транспорте самым 
дорогим на территории Урала и Си-
бири. При этом любые ссылки на рост 
стоимости энергоресурсов, горючего, 
на потребность транспорта в ремонт-
ных работах просто смешны, так как 
частные перевозчики Екатеринбурга 
прекрасно зарабатывали и при цене 18 
рублей за проезд. 

Частники и не клянчили у региональ-
ной энергетической комиссии повы-
шения платы за проезд. Инициаторами 
являлись муниципальные предприятия, 
аппетиты руководства которых давно 
стали притчей во языцех.  Ни один из 
наших соседей, даже богатая Тюмень, 
таких цен не знает. В Челябинске 
при тех же обоснованиях стоимость 
проезда определена в 15 рублей. В 
Перми только сейчас приступили к 
обсуждению повышения проезда до… 
14 рублей! Один регион, одни и те же 
погодные условия, стоимость ГСМ, 
примерно одинаковые дороги. В чём 
разница? В отношении к людям! Да, там 
расходы транспортников дотируют из 
городского бюджета: Пермь в 2013 году 
выплатила перевозчикам 260 миллио-
нов рублей. Но почему Екатеринбург 
требует почти миллиард, если у нас 
цена проезда – 23 рубля, а в Перми - 13 
рублей? Неужели так обнищал?

История раскручивается по спирали. 
Наша газета постарается рассказать 
о каждом новом витке транспортно-
льготной эпопеи.

Андрей Сальников

Стоимость проезда
в городах УрФО (в рублях):
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